
 
 

 

Protokoll HV 2014  1/6 

Protokoll der Hauptversammlung des KTV Wil Handball 
 

Freitag, 20. Juni 2014 
19:00 Uhr 

Aula Lindenhof, 9500 Wil 
 

 
Protokollführung 
Carmen Keller 
 
Traktanden 
1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler 
2. Protokoll der HV vom 21. Juni 2013 
3. Jahresbericht des Präsidenten inkl. Highlights 2013/2014 
4. Bericht Bereich Sport 
5. Jahresrechnung 2013/2014, Revisorenbericht 
6. Budget 2014/2015 
7. Wahlen 
8. Jahresprogramm 2013/14 
9. Schriftlich eingegangene Anträge der Mitglieder 
10. Verdankungen / Diverses / allgemeine Umfrage 
 
Mitglieder anwesend: 64 absolutes Mehr 33 
Mitglieder entschuldigt: Dani Brenner verzichtet darauf, die Rücktritte und entschuldigten 
Mitglieder zu nennen. 
 
 
1. Begrüssung / Wahl der Stimmenzähler 

 
- Begrüssung durch den Präsidenten des KTV Wil Handball, Dani Brenner. Dank an 

alle die gekommen sind durch Dani Brenner 
- Der Präsident begrüsst Niklaus Jung von infowilplus.ch. 
- Anwesend sind 64 stimmberechtigte Mitglieder, das absolutes Mehr beträgt 33 

Stimmen 
- Als Stimmenzähler werden gewählt: Steven Rudari, Erich Frefel, Urs , Deborah  
-  
2. Protokoll der HV vom 21. Juni 2013 

 
- Wie letztes Jahr wurde das Protokoll vor der Versammlung auf der Homepage für alle 

sichtbar aufgeschaltet. 
- Die Diskussion wird nicht gewünscht und das Protokoll der HV 2013 wird einstimmig 

genehmigt.  
- Dani Brenner dankt Carmen Keller für die Protokollführung 2013 und 2014. 
 

3. Jahresbericht des Präsidenten 

 
Die Saison 2013/2014 ist positiv verlaufen. Der Verein steht auf einem gesunden & guten 
Fundament. Dani Brenner erläutert, dass die vielen Helfer wichtig sind, um die Anlässe des 
KTV Wil durchzuführen. Der Verein hat in diesem Jahr eine Vorwärtsstrategie angegangen 
und zu diesem Zweck einen Trainer angestellt, mit dem die Vorwärtsstrategie in Angriff 
genommen werden kann. Diese Strategie zieht sich durch den ganzen Verein und wird im 
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Juniorenbereich ebenfalls umgesetzt. Laut Dani Brenner sollen die Jungen zum Handball 
gebracht und gefördert werden. 
 
Im Anschluss verweist Dani Brenner auf den Vorstand und erklärt, dass der Vorstand in den 
vergangenen Jahren gewachsen ist. Danach zählt Dani Brenner seine Highlights für 2013 
auf. Er blickt ausserdem zurück auf seine Zeit als Präsident. Dani Brenner hat das Amt gerne 
ausgeübt und blickt mit einem weinenden und lachenden Auge auf seine Amtszeit zurück.  
 
Roman Rutz ergreift das Wort und verabschiedet Dani Brenner. Roman Rutz dankt ihm für 
sein langjähriges Engagement. Als Dank übergibt er ihm ein Präsent im Namen des 
Vorstands. 
 
Dani Brenner dankt den Vorstandsmitgliedern und allen Helfern für die Unterstützung.  
 
 
Highlights 

 Hofchilbi 2013 
 Cupsieg diverser Teams 
 Trainingslager in Mulhouse als Gesamtverein 
 Hofchilbi 
 Vorstandsreise 
 Hofchilbi-Helferanlass 
 Schülerturnier im November 
 Chlausalass 
 grosser Fasnachtsumzug 
 Ostschweizer Finalturnier 
 Funktionärsessen Restaurant Rössli 

 
Die Mitgliederversammlung genehmigt den Jahresbericht des Präsidenten einstimmig und 
verdankt den Einsatz von Dani Brenner mit kräftigem Applaus. 
 
  
4. Bericht Bereich Sport 

 
Rico Kreis informiert über den Bereich Aktive: Er zieht eine durchzogene Bilanz aufgrund 
einiger Rücktritte im Damen & Herren 1. Positiv war, dass beide Teams den Ligaerhalt 
schafften. Auf nächste Saison wird aber eine Verbesserung angestrebt. Die 2. 
Herrenmannschaft darf einen Aufstieg in die 3.Liga feiern. Weitere Highlights: 

 Erfolgreiche Vorrunde Damen 2 
 Meister der Herzen war die Plauschmannschaft 

 
Der Sportchef, Rico Kreis, ist überzeugt in der nächsten Saison grossartigen Handball zu 
bieten. Er ruft die Mitglieder zum Mitmachen auf und sagt, sie sollen sich in den 
verschiedenen Teams ausprobieren. Die Junioren sind herzlich eingeladen in den ersten 
Mannschaften reinzuschnuppern. Rico erwähnt, das Ziel sei, den eigenen Nachwuchs aktiv 
in die ersten Teams zu integrieren. Aus diesem Grund werden keine Spieler bei anderen 
Vereinen abgeworben. Die Resultate der 2. Mannschaften Herren und Damen haben Rico 
Kreis extrem gefreut. Des Weiteren ist positiv aufgefallen, dass im Aktivenbereich sowohl bei 
Spieler und Spielerinnen sowie Trainer und Trainerinnen viele motivierte Leute „am werken“ 
sind. Ausserdem ist die Aktivenabteilung immer zahlreich an gesellschaftlichen Anlässen 
vertreten und die Kontinuität in den Mannschaften kann gewährleistet werden. 
 



 
 

 

Protokoll HV 2014  3/6 

Mit einem weinenden Auge blickt Rico Kreis auf den Rücktritt von Uwe Egger, Erich Frefel 
und Ulrich Zysk zurück. Ausserdem bedauert der Sportchef diverse Rücktritte aus dem 
Kader im Damen 1 & 2 sowie die Resultate der beiden Teams. Auf dem Papier waren die 
Resultate nicht erfreulich obwohl die Teams nahe an besseren Resultaten dran waren. In der 
nächsten Saison sollen die Schlussresultate besser sein. Eine weitere Verbesserung strebt 
Rico Kreis bei der Kommunikation zwischen den Teams bezüglich Spieleraustauschs an.  
 
 
Rico Kreis ruft die Mitglieder dazu auf, an den Anlässen und Halleneinsätzen mitzumachen. 
Er weist auf die Hofchilbi hin, wo dringend noch Helfer gebraucht werden.  
Anschliessend wird die Neuausrichtung der Damenabteilung angesprochen. Wil soll wieder 
eine Hochburg des Handballs in der Ostschweiz sein. Das Ziel ist, zu den Besten 
aufzusteigen. In zwei Jahren soll die Damenmannschaft in der 1. Liga spielen. Rico Kreis ruft 
die Spielerinnen an dieser Stelle nochmals auf, in die Trainings zu gehen und Gas zu geben.  
 
Zum Schluss dankt der Sportchef allen Spielerinnen und Spielern für ihren Einsatz und wird 
mit Applaus verabschiedet. 
 
Hans Mäder berichtet über den Juniorenbereich: 

 U13: Zugang zu Spieler nach dem Handballplausch, der Spass steht im Vordergrund 
 Bei der U9 gibt es im Moment etwas Nachwuchssorgen. Momentan existiert kein 

Team auf dieser Stufe. 
 Cupsieg der FU15 war ein sehr erfreuliches Ereignis 
 In der Qualifikationsrunde wurde der erste Rang erreicht mit der FU15 
 FU17 hat eine schwierige Saison hinter sich, da der Trainer Thomas Heeb kurz nach 

Saisonstart eine andere Aufgabe übernommen hat. Hans Mäder dankt Jovi Markovic, 
Julia Fähndrich und Dani Brenner, die mehrere Male eingesprungen sind.  

 FU19 hat Elite gespielt und den letzten Rang belegt. Es war eine schwierige Saison 
nach einem guten Start. Eigentlich war es extrem gut, da die FU19 das neuntbeste 
Team der Schweiz war.  

 Von den MU-Juniorenteams hat es keine in die Finalrunde geschafft.  
 Christian Leuenberger konnte die MU19 gut motivieren. Das Team zeigte eine gute 

Leistung. Hans Mäder sagt, er hoffe, dass viele jener Spieler beim Herren 1 
reinschnuppern. 

 Es war ein schwieriges Jahr für den Nachwuchsbereich. Die Probleme lagen bei der 
Haftmitteldiskussion und dem Abgang von Thomas Heeb zu einer ungünstigen Zeit.  

 Die Vorbereitung der neuen Saison sieht bei den Juniorinnen sehr gut aus obwohl es 
schwierig war Trainer zu finden.  

 Gar nicht funktioniert die Trainersuche der MU 17 und 19, was eine unbefriedigende 
Situation für den Verein ist. Hans Mäder ruft die Mitglieder auf, neue mögliche Trainer 
an die Nachwuchschefin zu melden.  

 Fox bedankt sich bei allen aktiven Trainern und allen anderen Helfern, welche die 
Nachwuchsabteilung unterstützt haben.  

 Fox dankt sich im Anschluss nochmals bei allen Mitgliedern und speziell bei Seline 
Steger für ihre Nachfolge.  

 
 
5. Jahresrechnung 2013/14, Revisorenbericht 

 
Jahresrechnung 2013/14 

- Roman Rutz erläutert die Bilanz und die Erfolgsrechnung. Durch die erzielten 
Umsätze wird klar, dass der Verein KTV Wil Handball gross geworden ist.  
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- Herausforderungen in dieser Saison waren das Trainingslager des Gesamtvereins in 
Mulhouse sowie die Anschaffung neuer Trainingsanzüge für den ganzen Verein. 

- Nicht erfreulich ist, dass in dieser Saison Debitoren abgeschrieben werden mussten. 
Obwohl eine Betreibung eingeleitet wurde, war sie nicht sehr erfolgreich. Roman Rutz 
verspricht, dass der Vorstand alles daran setzt, möglichst viel des fehlenden Betrags 
einzutreiben. Zudem beruhigt Roman Rutz die Mitglieder, dass der Vorstand 
Massnahmen getroffen hat, damit so etwas nicht mehr in diesem Ausmass passieren 
kann. Die betroffene Person spiele im Verein keine aktive Rolle, führt Roman weiter 
aus. Eine weitere finanzielle Belastung war die Elitemannschaft, da längere 
Anfahrtswege berechnet werden mussten. Trotzdem betont Roman Rutz, dass der 
Verein ein positives Schlussergebnis präsentiert. 

- Im Anschluss vergleicht Roman Rutz die Zahlen von 2007 mit den aktuellen Zahlen. 
Ausgaben, Erträge und Reserven haben sich verdoppelt, wodurch der Verein 
finanziell solide ist.  

-  
- Bilanzsumme CHF 86’138.15 
- Ertrag CHF 180’724.55;  
- Aufwand 180’294.22 
- Gewinn CHF 430.33 
- Neues Vereinsvermögen CHF 57’838.34 

 
 
 
Revisorenbericht 
 
Günter Grossmann (Fozzie) verliest den Revisorenbericht zur Rechnung des KTV Wil 
Handball und beantragt, die Rechnung zu genehmigen und dem Kassier sowie dem 
Vorstand Entlastung zu erteilen.  
Roman Rutz dankt Lukas Sommermatter und Patrick Näf für die Revision. 
 
Die Mitgliederversammlung genehmigt den Revisorenbericht einstimmig. 
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Rechnung Hofchilbi: 
 
Roman Rutz präsentiert die Rechnung des Hofchilbi-Fonds. Die diesjährige Hofchilbi war 
rekordverdächtig. Roman Rutz betont, dass die Hofchilbi finanziell ein wichtiger Bestandteil 
für den KTV Wil Handball ist. Zudem ruft er die Mitglieder nochmals auf, mitzuhelfen. Ein 
spezieller Dank geht an Adrian Erny, Michael Schmid und Thomas Wipf sowie an alle Helfer.  
Als Reserve befinden sich nun 65‘000 Franken im Hofchilbifond. Auf die Nennung weiterer 
Zahlen verzichtet Roman Rutz.  
 
Die Mitgliederversammlung genehmigt die Rechnung des Hofchilbi-Fonds einstimmig. 
 
6. Budget 14/15 

 

- Budgetierter Aufwand: CHF 195‘260.00 

- Budgetierter Ertrag: CHF 195‘365.00 

- Budgetierter Erfolg: CHF 105.00 

Wesentliche Gründe für hohe Beträge: Trainingslager, internationales Turnier der 

Juniorenabteilung, Anstellung von Enver Koso 

 

Der Verein ist bemüht, solche Investitionen zu tätigen, wie der Posten KTV Wil Futuro zeigt. 

Nöbi stellt die Frage was KTV Wil Futuro ist. Das soll eine Gönnervereinigung werden, die 

zur Zeit in der Planung steckt. 

 

Die Mitgliederversammlung genehmigt das Budget einstimmig. 

 
7. Wahlen 

 
Rücktritte: 
 
Daniel Brenner muss drei Rücktritte bekanntgeben. 
 
Vorstand: Hans Mäder, Daniel Brenner 
Revisor: Lukas Sommermatter 
 
Der Präsident bedankt sich bei Hans Mäder herzlich für seinen mehrjährigen Einsatz als 
Nachwuchschef und im gesamten Bereich des Vorstands sowie seine kritische Stimme. Er 
übergibt ihm Abschiedspräsent. Anschliessend wird Fox durch Roman Rutz verabschiedet 
und erhält ein Abschiedsgeschenk. Unter kräftigem Applaus verabschiedet die 
Mitgliederversammlung Fox. 
 
Lukas Sommermatter ist nicht anwesend. Der abtretende Präsident dankt ihm für sein 
Engagement. 
 
 
Neuwahlen: 
 
Seline Steger wird neu als Nachwuchs-Verantwortliche gewählt und von Dani Brenner im 
Vorstand begrüsst. 
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Wiederwahlen: 
Vorstand: Jörg Nüssli (Hallendienste), Rico Kreis und Fabian Dobler (Sportchef Aktive)  
 
Alle werden einstimmig und mit Applaus gewählt. 
 
Dani Brenner erklärt, dass das Amt des Präsidenten zurzeit noch vakant ist und fragt in die 
Runde, ob jemand Präsident werden möchte. Dani Brenner erläutert den Plan B: Roman 
Rutz würde sich als Präsident zur Verfügung stellen und Manuela Farcher übernimmt das 
Amt als Kassiererin. Der Vorstand wäre nun komplett.  
 
Dem Plan B wird einstimmig zugestimmt. Roman Rutz sowie Manuela Farcher werden mit 
Applaus gewählt. 
 
Roman Rutz bittet die Mitglieder um ihre Unterstützung und zeigt sich motiviert, die neue 
Aufgabe zu übernehmen. 
 
 
8. Jahresprogramm 2013/14 

 
Dani Brenner verweist auf die Anlässe des Jahresprogramms und ruft zu aktiver Mithilfe und 
Teilnahme auf.  
 
9. Schriftlich eingegangene Anträge 

 
Keine eingegangenen Anträge. 
 
 
10. Verdankungen / Diverses / allgemeine Umfrage 

 
Mit grossem Dank und Applaus für ihren Einsatz werden alle Funktionäre (Trainer, 
Hallencrew, Schiedsrichter, Revisoren etc.) geehrt. Es liegt für alle ein schönes Präsent 
bereit.  
 
Dominik Russ startet nochmals einen Aufruf für Helfer an der Hofchilbi.  
 
Dani Brenner bedankt sich herzlich bei allen Sponsoren und ruft die Mitglieder dazu auf, die 
Sponsoren beim Einkauf zu berücksichtigen. 
 
Nach dem Schlusswort des Präsidenten Dani Brenner werden alle Mitglieder zum 
Nachtessen eingeladen. 
 
Anschliessen wird hoffentlich ein Schweizer Sieg an der Fussball-WM bejubelt.  
 
Sitzungsschluss: 20.19 Uhr 
Wil, 20.06.2014 
 
 
 
 
Daniel Brenner Carmen Keller 
Präsident Aktuarin 


